

## La Comisión Europea quiere acelerar la creación de la biblioteca digital

La Comisión Europea ha abierto una consulta a los Estados miembros para conocer su opinión sobre la futura biblioteca digital. Con esta iniciativa, el Ejecutivo de Bruselas pretende poner en Internet todo el patrimonio cultural de la UE, aunque las mentes más perversas creen que sólo es una respuesta al proyecto Google Book.

La Comisión Europea recomienda a los Estados miembros que aceleren la digitalización de sus colecciones, además de interconectar bibliotecas y archivos de todo tipo. De aquí a 2008, el Ejecutivo de Bruselas prevé que unos dos millones de obras (fundamentalmente, libros y películas) estarán disponibles en la Red. Para 2010 se alcanzarán los seis millones.

"La colocación en Internet del patrimonio cultural rico y variado de Europa permitirá que sea utilizado por todos los ciudadanos en el marco de sus estudios, trabajo u ocio. Además, proporcionará la materia prima indispensable para la creación de investigadores, artistas o emprendedores", admite la Comisión Europea.

Google Book, por su parte, es una iniciativa del buscador norteamericano para hacer accesibles en Internet todos los libros que ya han pasado al dominio público, normalmente porque han transcurrido más de 70 años desde la muerte de su autor. Esta web está apoyada por varias bibliotecas norteamericanas, como las de Oxford, Harvard o Stanford. Los libros son descargables con PDF de forma gratuita.

Además, el Gobierno de EE.UU. tiene en marcha desde hace muchos años un proyecto similar, el Gutenberg, que ya ha permitido colgar de la Red un total de 19.000 obras. En Euskadi existen varias iniciativas de este tipo. Por una parte, Armiarma.com y Klasikoak.com, que tienen sendas colecciones online de clásicos y poesías en euskera. Y por otra, la Fundación Sancho el Sabio, que ha digitalizado una parte importante de sus fondos, accesibles a través de su web.

Más información en: <http://www.theeuropeanlibrary.org/portal/index.htm>